

VÍCTIMAS SE ENCUENTRAN EN RIESGO VITAL

Militar en retiro balea a jóvenes en plena Avenida del Mar

El imputado de 54 años, sin antecedentes penales, fue detenido por Carabineros y será formalizado este miércoles. Locatarios piden un retén fijo de Carabineros en el borde costero frente a casos policiales registrados en los últimos días.

Diego Guerrero M. / La Serena



En riesgo vital se encuentran los dos jóvenes, de 23 y 20 años, que la madrugada de este domingo fueron baleados en la Avenida del Mar.

El hecho se registró a eso de las 4:30 horas frente a los locales nocturnos Hangar y Kamikaze, ubicados en el borde costero, donde un sujeto de 54 años de edad realizó una serie de disparos, en hechos que han sido ampliamente difundidos en redes sociales.

De acuerdo a información recabada por Diario El Día, el imputado es un militar en retiro del Ejército, quien fue detenido en las inmediaciones del sitio del suceso por Carabineros y puesto a disposición del Juzgado de Garantía en horas de la mañana.

Según antecedentes preliminares, el individuo en aparente estado de ebriedad se encontraba a las afueras de los locales mencionados con un arma en su mano. Testigos indicaron que comenzó a intimidar a transeúntes, frente a lo que interviene un grupo de personas que se encontraba en el lugar para reducirlo.

Habría sido en ese instante en que realiza al menos cuatro tiros, siendo lesionados los dos jóvenes, identificados como Renzo Bazan y Alexander Pereira.

Desde el Hospital de La Serena confirmaron el ingreso de los pacientes en horas de la madrugada a Urgencias, uno trasladado por SAMU y el otro por sus propios medios. Estos fueron



LAUTARO CARMONA

Testigos indicaron que comenzó a intimidar a transeúntes, frente a lo que interviene un grupo de personas que se encontraba en el lugar para reducirlo.

intervenidos quirúrgicamente el día de ayer y ambos se encuentran en riesgo vital.

En tanto, en audiencia de control de detención, la Fiscalía solicitó ampliación de la detención, con el fin de recabar antecedentes necesarios para imputar cargos. La formalización será este miércoles en el Juzgado de Garantía de La Serena.

Cabe señalar que por orden del tribunal, no se puede difundir su identidad.

PREOCUPACIÓN

Desde el gastrobar Hangar emitieron una declaración a nuestro medio lamentando los hechos, protagonizados "por personas externas a nuestro local". En ese sentido, se manifestaron "consternados que en la Avenida del Mar ocurran este tipo de cosas" por lo que hicieron un llamado a "aumentar el control de armas, ya que la circulación de estas de forma libre nos expone a un peligro constante".

Además, instaron al "aumento necesario de Carabineros en el sector".

Cabe señalar que el caso se suma a otro reciente hecho policial en la Avenida Costanera, donde la noche del viernes un joven de 29 años fue

apuñalado en medio de un asalto por parte de dos delincuentes.

El joven, que se encontraba de paso por la zona y hospedado en una hostel de La Serena, fue atendido por personal médico del hospital de la capital regional, donde se le aplicaron suturas y se le dio el alta médica.

El caso ya había despertado la preocupación de gremios locales, que piden mayores medidas de seguridad.

"Hace tiempo venimos solicitando que se ejecuten acciones como poner un retén en la Avda del Mar. La presencia sistemática de carabineros en esa zona en algo que colaborará para contrarrestar la delincuencia", planteó la presidenta de la Cámara de Turismo regional, Laura Cerda.

Este domingo y ante el nuevo hecho de sangre en la zona, María Antonieta Zúñiga, gerenta de Barrio del Mar, organización que reúne a los locatarios del borde costero, se sumó a los llamados e indicó que "es muy lamentable para todos nosotros enterarnos de estas noticias (...) obviamente, estamos muy preocupados por la integridad de todos los que transitan en ese espacio, tanto turistas como residentes y también nuestros colaboradores".

Zúñiga indicó a El Día que se encuentran participando de reuniones constantes junto a las autoridades "no

solo solicitando mejoras y acciones, sino también trabajando activamente para lograrlo". Coordinaciones de las que rescata la instalación de garitas de Carabineros para el verano.

Sin embargo, dijo, "un destino turístico no se cuida solo en época estival, sino todo el año", por lo que informó que se encuentran trabajando en levantar recursos para instalar una garita de forma definitiva.

MUNICIPIOS ATENTOS

Consultados en la Municipalidad de La Serena, el jefe del Departamento de Seguridad Ciudadana, Gonzalo Arceu, indicó que concordó en que se requiere "una constante presencia de tipo policial, más que de seguridad ciudadana" en el lugar.

En ese sentido, afirmó en que "resulta bastante importante tener en forma permanente, como tuvimos durante el verano, una instalación de Carabineros, tipo retén, porque así disminuirían estas situaciones".

En lo propio para el municipio, se encuentran colaborando con la investigación de la balacera, aportando con grabaciones de cámaras de televigilancia. Además, informó que se implementarán patrullas mixtas la próxima semana, para marcar una mayor presencia en ese sector.

Desde Coquimbo, en tanto, el alcalde Ali Manouchehri dijo que "compartimos la preocupación ante los últimos hechos y esperamos que las instituciones responsables de la seguridad fortalezcan las medidas en esta zona".

El jefe comunal indicó que, en el rol "colaborativo" que tiene la municipalidad en la materia, se ha aumentado la inversión en seguridad en los últimos años, lo que ha permitido adquirir recursos como drones, camionetas, motocicletas y retenes móviles, "que entregamos a Carabineros para reforzar la labor policial en todo el territorio".

"En el caso del borde costero, es importante la coordinación entre todos los actores, con la delegación presidencial, las policías, empresarios y emprendedores del sector, porque se necesita el apoyo de todos, incluyendo los dueños de los locales, con el fin de prevenir y estar en coordinación para fortalecer los patrullajes, fiscalizaciones y que se refuercen todas las acciones. Por nuestra parte, estamos siempre dispuestos a colaborar con las instituciones a cargo de la seguridad", agregó.

Zona de debates



Laura Cerda

PRESIDENTA CÁMARA DE TURISMO

"Hace tiempo venimos solicitando un retén en la Avda del Mar. La presencia sistemática de carabineros en esa zona en algo que colaborará para contrarrestar la delincuencia"



María Antonieta Z.

GERENTA BARRIO DEL MAR

"Estamos muy preocupados por la integridad de todos los que transitan en ese espacio, tanto turistas como residentes y también nuestros colaboradores"



Ali Manouchehri

ALCALDE DE COQUIMBO

"Compartimos la preocupación ante los últimos hechos y esperamos que las instituciones responsables de la seguridad fortalezcan las medidas en esta zona"



Gonzalo Arceu

JEFE DE SEGURIDAD CIUDADANA LA SERENA

"Resulta bastante importante tener en forma permanente, como tuvimos durante el verano, una instalación de Carabineros, tipo retén, porque así disminuirían estas situaciones"